## BECAS ARQUIA 2015 ESTUDIO FRANCISCO MANGADO - PAMPLONA LETICIA ROSILLO PORTALATÍN

## **EL ESTUDIO**



El estudio de Francisco Mangado en Pamploana está situado en un piso 13 de un bloque de viviendas que se encuentra junto a La Ciudadela que es el parque principal de la ciudad. Las vistas son impresionantes y se trabaja con luz natural algo que se agradece cuando se pasan tantas horas trabajando. El horario oficial acaba a las 20.30 pero normalmente la jornada se alarga y también se trabaja algún que otro fin de semana.

En cuanto a los proyectos, empecé mi estancia con un concurso de un museo en Irán que llegamos a entregar en dos semanas pero que finalmente fue cancelado por la organización. Tras él me puse con el anterpoyecto de un edificio de oficinas en Madrid. Y de ahí, aunque también hacia alguna colaboración en deterinados concursos, estuve realizando el proyecto básico y el proyecto de ejecución de 216 viviendas en Zaragoza, proyecto que se desarrolla conjuntamente con un estudio de esta localidad.

Tanto en el proyecto de Madrid como en el de Zaragoza estuve prácticamente al cargo de dichos proyectos, lo que al principio me dio miedo pues trabajaba sin experiencia, pero al final esto hizo que aprendiera más rápido y me adaptase antes. Algo que sí que he echado en falta ha sido la presencia de una persona responsable dentro del estudio a la que se pudiera preguntar dudas y servir como orientación a la hora de desarrollar los proyectos cuando Patxi no estaba en el estudio, que era bastante a menudo. En ocasiones, esto hacía que perdiera más tiempo en buscar soluciones que en dibujar y producir. Al mismo tiempo, he aprencido a desenvolverme por mi misma y resolver los problemas de manera autónoma.

Lo mejor del estudio es, sin duda, la gente que trabaja en él. La mayoria son becarios y el resto es todo gente joven por lo que el ambiente es especialmente bueno. Esto hace que siempre encuentres a alguien con quien salir a dar una vuelta y, a pesar de vivir en una ciudad que no es la tuya, conocer gente con la que hacer planes.





Tuve la suerte de que al principio de mi estancia Patxi nos invitó a una barbacoa en su finca de Ultzama y eso me permitió conocer a todo el mundo y ganar confianza.



## LA CIUDAD



Pamplona es una ciudad pequeña y acogedora. Mi lugar favorito es La Ciudadela un gran parque en el centro de la ciudad donde pasear o leer me permitían desconectar del trabajo por unas horas.

Como buena ciudad del norte, los pintxos y los vinos del Casco Antiguo son degustación obligada los fines de semana, pero en Pamplona también los jueves pues se celebra la jornada conocida como Juevintxo. Las calles de San Nicolás y Estafeta se llenan de gente y el ambiente es insuperable.

Como la ciudad es pequeña, algunos fines de semana aproeché para recorrer otros pueblos y ciudades cercanos a Pamplona y conocer así la zona. Visité Bilbao, Vitoria, San Sebastián, Biarritz, Hondarribia, Logroño, las Bodegas del Marqués de Riscal, Tudela, Puente La Reina y Olite.





















